

# EL ALCÁZAR

Diario de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

EDICION DE PROVINCIAS

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1488

Año II

Viernes 3 de Diciembre de 1937

Núm. 428

## Ayer se verificó en Burgos la solemne jura de cargos de los miembros del Consejo Nacional

Asistieron numerosos generales, el cardenal Gomá, el arzobispo de Burgos y otras personalidades - -

Burgos, 2.—La jura de los consejeros de F. E. T. y de las Jons, tuvo lugar esta mañana en el Monasterio de las Huelgas. Lo primero fué el solemne acto del juramento ante el Caudillo de todos los miembros que constituyen el Consejo Nacional. La ciudad concurrió toda ella al acto. Los edificios estaban engalanados. Todos los establecimientos cerraron sus puertas. Desde bien de mañana afluyó gentío a las inmediaciones del Monasterio. Fuerzas de Falange Española Tradicionalista, llegadas de Navarra exprofeso y de los frentes de combate, asistieron al histórico acto. Formaban también un escuadrón de la escolta mora del Generalísimo, y en la avenida que da acceso al Monasterio, prestaban servicio de vigilancia los mehalies y la Guardia civil. A las once llegaron los generales Martínez Anido, Orgaz, Kindelán, Castro Girona, López Pinto, Millán Astray, Saliquet, Monasterio, Espinosa de los Monteros, Cabanellas, Valdés Cabanillas y Gómez Jordana. El primero en llegar fué el general Queipo de Llano; los consejeros fueron llegando desde las diez y media de la mañana.

Seguidamente llegaron los embajadores de Italia y Alemania. A las once y cuarto llegó la esposa del Generalísimo, acompañada de su hija Carmencita, cuya presencia fué saludada con grandes aplausos.

En el patio del Monasterio, cuando ya se aproximaba la hora de dar comienzo la ceremonia, formáronse varios grupos de personalidades, uno integrado por consejeros de los que habían de jurar el cargo, y otros por generales y altas jerarquías del Ejército. Un tercero, por los representantes del Cuerpo Diplomático, y un cuarto, compuesto por los prelados que concurrían al acto, y que eran: el cardenal primado, arzobispos de Burgos y de Valencia, obispos de Madrid-Alcalá, Santander, Logroño, Pamplona, Salamanca, Huesca, Crense, Teruel, Tuy, Astorga, Burgo de Osma y Coria.

El momento de mayor emoción fué a las once y media. Hizo su entrada el Generalísimo, precedido de la escolta mora. Un inmenso gentío llenaba las inmediaciones del Monasterio de las Huelgas.

Prorrumpió en clamorosos aplausos y vitores al Caudillo toda la muchedumbre. El Generalísimo, a los acordes del Himno nacional, entró en el Monasterio por la puerta del Torreón, revistando en el patio las fuerzas formadas en el citado lugar. Inmediatamente constituyóse la comitiva con arreglo al ceremonial previsto. En primer término iban los consejeros que habían de jurar el cargo. En segundo lugar, los prelados. A continuación los generales del Ejército y el Cuerpo Diplomático. Figuraban después en la comitiva el Ayuntamiento, Diputación y autoridades locales. Finalmente iba el Caudi-

El acto, de una magnificencia inusitada, fué presidido por el Caudillo - - -

**"En el nombre de Dios juro darme en servicio, con exactitud y vigilancia, con milicia y sacrificio, por la grandeza imperial de España."**

llo, seguido de su Estado Mayor y séquito.

A la puerta del templo del Monasterio, fué recibida la comitiva por el arzobispo de Burgos y la madre abadesa del Monasterio, la cual procedió al acto simbólico de entregar las llaves la clausura al Caudillo, como se había hecho en memorable ocasión de la Historia de Castilla con Alfonso VIII y Fernando III el Santo.

El Caudillo pasó a la capilla donde mora enterrada Ana de Austria y luego ocupó el reclinatorio frente al altar, situándose el Estado Mayor y séquito a uno y otro lado del presbiterio. También tomaron asiento allí los prelados, los generales y el Cuerpo Diplomático.

En primera fila de las sillas del coro, sentáronse la madre abadesa y las claustrales. En otros sillones, las autoridades y jerarquías de Falange Tradicionalista, entre ellos los consejeros. Ofició la misa el cardenal Gomá, asistido de dos prelados. Terminado el oficio, trasladóse el Generalísimo y comitiva a la Sala Capitular, en la cual conservábase el pendón de las Navas de Tolosa. En el testero del salón había colocado el tapiz con los colores nacionales, y bajo ambos, un estrado con el sitial destinado al Caudillo. Al pie del estrado, un tallado reclinatorio con un magnífico Cristo de marfil y una riquísima edición antigua de los Santos Evangelios.

El Caudillo ocupó su puesto, dando comienzo la ceremonia. El secretario del Consejo Nacional de F. E. T. y de las Jons, Raimundo Fernández Cuesta, procedió a la lectura del decreto de 19 de abril, por el cual creáse la F. E. T., y aparte de los Estatutos que se refieren a la constitución del Consejo. A continuación, en medio de impresionante silencio, procedió a prestar juramento el Caudillo, quien pronunció las siguientes palabras: "Ante Dios juro darme siempre al servicio de la unidad, la grandeza y la libertad de España. Vivir con F. E. T. y de las Jons en hermandad y conducirla como jefe". Al mismo tiempo que pronunciaba estas palabras puso sus manos sobre el Santo Evangelio, que sostenía el cardenal Gomá, primado de las Españas. Una vez que hubo prestado su juramento el Caudillo, prestaron el suyo los consejeros nacionales con arreglo a la siguiente fórmula: "En el nombre de Dios juro darme en servicio con exactitud y vigilancia, con milicia y sacrificio de la misma vida, por la grandeza imperial de España. Juro emplearme por entero en la misión que me encomienden los Estatutos de Falange Española Tradicionalista y de las Jons, para mantener el rango imperial de la Patria. Juro leal-

tad a nuestro Caudillo, fidelidad a sus mandatos, custodia a su persona y entregarme en hermandad cristiana a los demás miembros del Consejo Nacional".

Leída la fórmula del juramento por el secretario, a continuación iban siendo llamados uno por uno los consejeros, los cuales, con la mano puesta en el Santo Evangelio, decían: Juro en nombre de Dios sobre sus Santos Evangelios.

A continuación el Caudillo se levantó de su sitial y pronunció las siguientes palabras: Cumpliendo lo ordenado por mí en el artículo 23 de los Estatutos de F. E. T., declaro legal y oficialmente constituido el primer Consejo Nacional de F. E. T. con los deberes y privilegios que corresponden al mismo.

Luego, dirigiéndose a los consejeros, les dijo: Consejeros Nacionales: Con el juramento que acabáis de prestar ante Dios, hacéis entrega generosa de vuestras vidas para emplearlas en levantar a España eterna y auténtica con vuestros trabajos y sacrificios. La grandeza de nuestra historia, alta en sus destinos, ambiciosa en sus misiones universales, gobernadora de tierras, almas y culturas que tallaron estas piedras para el reconocimiento de la oración, para tener vigilia del espíritu y para hallar con su sabiduría la señoría de nuestro Imperio.

Nos reunimos precisamente aquí al iniciar nuestra tarea bajo la invocación del Espíritu Santo, para que él presida toda nuestra actividad y en consecuencia toda nuestra labor, y que ésta venga informada de austeridad y de exactitud, de rigor y lealtad en servicio de España, que renace noblemente, ansiosa de aquellas virtudes ejemplares que nos darán nombre fuerte y paz en la historia. Os debéis por entero a esta labor. Con las virtudes de las palabras escritas, con el lenguaje claro y eficaz de las obras perfectas que la Patria espera de vosotros. A vosotros, a vuestra lealtad, fío yo los destinos sagrados de España. En su nombre y en el de los caídos por ella, y en el de nuestros heroicos combatientes, levanto yo mi brazo y mi voz: España, España, España. Arriba España. Viva España".

A los tres gritos de España, los concurrentes contestaron con los de una, grande y libre. Se dió por terminada la ceremonia. Desfilaron en la recepción todas las personalidades que asistieron al acto; el recién constituido Consejo de Falange Española Tradicionalista, pasó a reunirse con el Caudillo, durante la reunión del Consejo media hora. Por último, desfilaron las fuerzas militares y dióse por terminado el emocionante e histórico acto.

## Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo

Un intento de ataque enemigo en el sector de Riaza fué enérgicamente rechazado, abandonando 32 muertos entre ellos un comisario político, un capitán y dos tenientes.

Se hicieron además 22 prisioneros, y se recogieron 46 fusiles y diverso material.

En los demás frentes sin novedades dignas de mención.

Salamanca, 2 de diciembre de 1937.—Segundo Año Triunfal.

**Se rechazó al enemigo por Riaza ABANDONO 32 MUERTOS, ENTRE ELLOS UN COMISARIO POLITICO** 22 prisioneros y 46 fusiles fueron cogidos (Noticias del Parte Oficial)

**Apremiantes llamamientos a filas en Cataluña Severísimas sanciones a los jóvenes que no se presenten**

(Información de la Agencia Farro).

Todos los órganos de publicidad de Cataluña están dedicados estos días a realizar llamamientos apremiantes.

El ministerio de Defensa Nacional ha publicado una nota amenazando con gravísimas sanciones a los mozos de 18 y 19 años que no se incorporen a los centros de instrucción.

En otra nota se hace un llamamiento a las clases sanitarias.

Del mismo modo los centros de reclutamiento han llamado a todos los individuos que tienen presentada instancia para ingresar como voluntarios en el Ejército rojo, así como los componentes del batallón "Rusia", de Euzkadi, y otras unidades de choque.

Por último, han llamado también a todo el personal perteneciente a transportes del Ejército del Norte.

Todas estas notas son bien sintomáticas. Temen nuestro empuje y se preparan para recibirlo. De nada ha de servirles, porque ya está bien demostrado que los soldados de Franco, con preparativos y sin preparativos rojos, cumplen todos los objetivos que se proponen y realizan cuantas conquistas ordena el Alto Mando Nacional.

Mientras, la calma es absoluta en todo el extenso frente aragonés. El domingo no ha pasado absolutamente nada. Ni siquiera ha tronado el cañón como en días anteriores, y hasta la aviación se ha mostrado menos activa. Únicamente se presentaron a nuestras filas cinco milicianos con armamento y cuatro sin él.

El domingo, como decimos, fué, pues, un día más de calma y de presentados. Dos notas monótonas que vienen repitiéndose día a día desde la conquista de Asturias. Y sin embargo, a pesar del laconismo de los partes oficiales, la retaguardia nacional no siente la menor impaciencia, porque tiene una confianza ilimitada en el Caudillo Franco y una fe ciega en la victoria.

Cuando nuestras tropas conquistaban el Norte, todos los días publicaba el Boletín Informativo del Cuartel General del Generalísimo una larga lista de alturas, cotas y pueblos conquistados. Ahora, en cambio, llevamos varias semanas que el parte oficial no tiene más que una línea, y, sin embargo, la retaguardia advierte, tras ese laconismo, el anuncio de próximas victorias.

## LA ONOMASTICA DEL PRINCIPE DON FRANCISCO JAVIER CARLOS DE BORBON PARMA

Hoy, festividad de San Francisco Javier, es la onomástica de su alteza el príncipe don Javier Carlos de Borbón Parma.

Con todo respeto le ofrecemos el homenaje de nuestra cordialísima felicitación, a la vez que hacemos los más vivos votos para que Dios derrame sobre él toda clase de bendiciones.

## Perfil del día

*El reconocimiento oficial de nuestro Gobierno por el Japón, efectuado con todas las formalidades protocolarias y acompañado de la designación de los respectivos representantes diplomáticos en Salamanca y Tokio, es otro gran triunfo de nuestro nuevo Estado en el orden internacional. No se trata en este caso, como en el de Inglaterra, de un contacto entre los Gobiernos mediante el nombramiento de agentes oficiales. Se trata, como en el caso de Alemania e Italia, del reconocimiento pleno de nuestro Gobierno como el único y verdadero Gobierno de España.*

*El Japón es una de las primeras potencias del mundo. Venció a Rusia en una guerra memorable que demostró su poder militar y su capacidad de pueblo moderno. Está viniendo ahora a la China soviética, pese a la ayuda que la presta la Rusia comunista. Desde aquella guerra ruso-japonesa que ya demostró los grandes progresos del Japón, éste los ha realizado aún mayores en todos los órdenes, y su potencia militar ha crecido considerablemente. Su poderío naval y aéreo, especialmente, muy considerables.*

*Muy lejos de España está el Japón; pero nos le acerca mucho, a los efectos que más nos interesan, su pacto anticomunista con Alemania e Italia al que pronto, sin duda, se adherirá nuestro Gobierno. Por esta especial circunstanza, no sólo en el aspecto comercial, sino también en el político y en el internacional, de nuestras relaciones oficiales con el Japón han de deducirse seguramente positivos beneficios para nuestra España.*

*Correspondamos al rasgo del Japón con el homenaje de nuestra más ardiente simpatía hacia ese gran país del Extremo Oriente.*

# La evacuación de Madrid, es declarada imposible por la Prensa marxista

Una Comisión formada por representantes de los pueblos de la provincia, y acompañada por el conde de Floridablanca y don Gregorio de Diego, visitaron al gobernador civil y al alcalde de Toledo para solicitar su apoyo a fin de gestionar del gobernador militar la organización de una columna de voluntarios que limpiase de enemigos los pueblos no liberados más inmediatos a nuestras líneas y salvar a familiares, y en general, a todas las personas de orden.

La Academia de Bellas Artes visitó a los gobernadores militar y civil para solicitar que los descombros que afectaban a obras de arte fuesen dirigidos por miembros de la Comisión de Monumentos, a fin de recoger cuidadosamente los elementos necesarios para su reconstrucción.

Se verificó el sepelio del cadáver del requeté don Francisco López Fando, muerto gloriosamente en el frente de Madrid. Presidieron el duelo las autoridades, y asistieron secciones de requetés y pelayos.

Las Margaritas y señoritas falangistas efectuaron a domicilio la segunda recaudación del Día del Plato Único, a la que contribuyeron generosamente el vecindario toledano.

La jornada en el frente de Madrid fué tranquila, limitándose nuestras tropas a afianzar sus posiciones y proseguir su acción por Húmera y Pozuelo.

En Somosierra las fuerzas nacionales llegaron hasta El Molar.

En el frente los requetés celebraron la onomástica del Príncipe don Javier. En Le ganés y Cuatro Vientos hubo misas de campaña; después de las cuales se verificaron brillantes desfiles.

Nuestras tropas continuaron su avance en el sector de Sigenza, ocupando nuevas posiciones de importancia.

También realizaron progresos en los frentes de Alava y Aragón.

El caudalano Gomá publicó un interesante folleto, titulado «El caso de España», con una instrucción a los diocesanos y respuesta a unas consultas sobre la guerra actual.

El Parlamento argentino deliberó acerca de un proyecto del Gobierno declarando al comunismo fuera de la ley.

## DE NUESTRO CONCURSO DE ANECDOTAS DE GUERRA

El día 1.º recibimos 13 anécdotas que, como es natural, han quedado fuera de concurso. Sin embargo, el Jurado calificador, atendiendo a los méritos indudables de siete de ellas, ha decidido publicarlas bajo el título: «Fuera de Concurso» y sin derecho, como es lógico en estos casos, a premio.

## El nuevo neurálgico

**38** Era una temporada en la que me encontraba desempeñando las funciones de «practicante» del Tabor. Una buena mañana se presentó un compañero, al que le decían «Azaura», y llevándose las manos a la cabeza (que parecía un melón) me dijo: «Chavó, a ver qué me recomiendas para este dolorcito de «asotea» que tengo, pues llevo dos noches que no «siero» un ojo. Como en aquellos instantes carecíamos de algún anti-neurálgico, le dije: Como hoy te marchas a Toledo, cómprate un «sello» y verás un resultado positivo. Me dió mil gracias y se marchó tan ufano.

Unos días después se presenta mi buen «Azaura» y me dice en un tono de poco amigo: Tú no eres practicante, y en tu casa no hay escoba. Yo, algo confuso, le dije: Pero, ¿qué hablas, «Azaura»? «Na», «ome», que eres un «meta-sano»; me dijiste que comprara un sello, y que el dolor de cabeza desapareciera, y me he «tragao» media docena y «na». Yo, dándole cuenta de la situación, le dije: ¿Qué has hecho? Que qué he hecho—me respondió energicamente—, pues ir al estanco y comprar seis sellos de 0,30 y me lo fragué con goma y «to». Viendo ya el horizonte despejado, le contesté: ¡Pero, «Azaura!», si esos sellos sólo sirven para echar cartas al correo. A lo que me respondió con su habitual calma: Con razón cuando pasaba por la puerta de Correos la cabeza se me iba para dentro del buzón.

ANTONIO PALMA RAMON  
Sargento del 2.º Tabor de Regulares de Larache, 4.

## ¡Qué rato pasamos.....!

**39** ¡¡Bueno!!; me voy a decidir a escribir algo. Era un día de esos que los «rojillos» tenían gana de armar «guerra», digo ruido (pues eso de armar guerra, ya se acabó entre los rojos); mis compañeros y yo estábamos aburridos de no oír ni siquiera el familiar tableteo de las ametralladoras enemigas, cuando acaeció el suceso que voy a relatar:

Serían las ocho de la mañana, cuando vinieron a interrumpir nuestro precioso sueño unos «pepinazos», que, a modo de salva, nos enviaban nuestros vecinos de la parte opuesta del Manzanares.....; no, aquello no era a modo de salva, sino a modo de salvarse el que pudiera; pues, según luego nos enteramos, resultó que los «rojillos» habían echado el freno a un tren blindado frente a nuestras posiciones del Cerro de los Angeles y se entretenían en tirar con ahínco, para ver si de allí nos echaban; pero, como nosotros somos ya viejos en estas lides, no pudieron conseguir su propósito. En vista de ello, decidieron irse con la música a otra parte, y claro, después de la tempestad, vino la calma. Mi amigo Jaime y yo decidimos bajar a Getafe a humedecer nuestras secas gargantas.

No bien llegamos al pueblo cuando se nos acercó una mujer, y nos dijo: ¿No son ustedes los requetés que están guardando esa posición del Cerro? —Sí, señora. —¿Y no saben lo que allí pasa? —¡Pues, qué va a pasar allí, si ya ha pasado! —¿Cómo, que ya ha pasado? —Sí; que los rojos empezaron a tirar cañonazos, y nada más. —¡No, si no es eso! —Pues entonces, ¿qué es? —Pues que se conoce que, después de bajar ustedes, han atacado, y a estas horas tienen ustedes un tanque ruso en la plazuela del Cerro. —Pero, ¿cogido por los nuestros? —¡No! Miren; ¿lo ven?; allí está..... Y con la palabra en la boca dejamos a la buena mujer y salimos volando hacia el Cerro; pero, cuál no sería nuestra tremenda sorpresa, cuando vimos que en realidad era un tanque, pero, ¡un tanque de..... agua!

Que Dios perdone a la buena mujer, como nosotros la perdonamos la carrera que nos hizo dar; porque, si en realidad es un tanque ruso, se nos cae el pelo; pues como habíamos hecho la escapada sin permiso..... Y se acabó.

CIRIACO DURAN DE LA VEGA  
Del Tercio «El Alcázar», 2.ª compañía, 2.ª sección.

No hay manera de conseguirla. Ni a culatazos. Copiamos de la crónica madrileña de «La Vanguardia» del 28:

«La repulsa a la evacuación ha tenido y tiene gran número de pretextos: atender a los familiares, ocupados en servicios de guerra»; la prestación por el interesado y, sobre todo, por la interesada, de estos mismos servicios bélicos, y el amor al hogar constituido, que no se quiere abandonar ante el temor a la pérdida de ropas y muebles. La Delegación de Evacuación tiene que reñir una batalla individual para la evacuación de cada persona; y, de seguir tales trabajos este ritmo, nos sorprenderá el fin de la guerra sin haber conseguido evacuar Madrid».

El amor al hogar constituido se considera un «pretexto». Psicología de nómadas, de sin patria.

Y recojamos la confesión de derrota: esto de que la guerra acabe antes que la evacuación de Madrid es sospechoso.

### Desertores

No sólo la Quinta columna, sino también la columna—no sabemos cómo numerarla de tantas que son—de desertores, constituyen la preocupación roja. «El Diluvio» de Barcelona publica el 20 del pasado un artículo titulado «Desertores». Copiamos:

«Las mismas ametralladoras que cuidan en las mugas de la frontera de que nadie se evada, pueden ser montadas, siquiera las carguemos con proyectiles morales, en las ventanillas de los Centros oficiales, donde los desertores pretenden un título legal para realizar

con comodidad y sin riesgo la deserción.

«Está bien el propósito. Pero estará mejor si la puesta en práctica no se difiere. Y aún estará mejor si se tiene en cuenta que los cobardes que, al amparo de un pasaporte, fruto de reiteradas recomendaciones, consiguen en estos momentos difíciles trasponer las fronteras de la patria en peligro, no son, por desgracia, los únicos ni siquiera los peores desertores.

«Hay otros muchos. Tan desertores como los que, protegidos o no, se evaden, son los que en plenas condiciones físicas y de edad para empuñar el fusil, eluden el cumplimiento de su deber y con él los riesgos y los sacrificios que impone la lucha en las líneas de fuego.

«Desertores, y de la peor especie, son también quienes a cuenta de simuladas especializaciones, o de tecnicismos sin aplicación útil, o, lo que aún es peor, de ayudas inconfesables, desempeñan cargos en los que pueden ser sustituidos con ventaja y niegan a su país, sacrificando en el leño infamante de las traiciones castrenses, los servicios de trinchera y parapeto, menos cómodo que los otros, pero más necesarios e imperativos mientras el fascismo criminal no sea total y definitivamente derrotado.»

Realmente el entusiasmo bélico de la retaguardia roja es ejemplar. No es de extrañar. Pretender que un pueblo luche por una revolución odiada que le oprime y esclaviza, es el más irrealizable de los sueños, la más temeraria de las empresas. Podrá luchar por ella la Brigada Internacional. ¡Pero el pueblo español...!

## La «previsión» de los dirigentes rojos

Lo que dice Gordón Ordás

Cete, 2.—El consejero de la Generalidad de Cataluña José Terradellas tiene alquilada, desde el día primero de Febrero último, una villa en Canto Cigaleo, San Radael (Var), donde vive con su familia. Paga 36 000 francos y tiene para el servicio de aquella tres criadas.

Se ha llevado también dos coches, inscriptos en la Policía, uno de ellos, «Mercedes», que ha aprendido a guiarlos personalmente, para conducirlos sin testigos. Así ha podido hacer ya tres viajes, llevando en ellos el fruto de sus ahorros que ingresa en una cuenta abierta en el «Crédit Lyonnais», de Niza, en cuyo establecimiento tiene además una caja fuerte.

El también consejero de la Generalidad Bosch Gimpera, tiene su caja fuerte en el «The Chase Bank», avenida George, en París, habiendo llamado la atención la enorme cantidad de moneda de plata que ha vendido.

El día 20 del corriente, pasó por la frontera del Perthus el director general de Aduanas de la España roja, en un automóvil «Rolls», acompañado de toda su familia, que ocupaba otros dos coches, con voluminoso equipaje.

El director piensa regresar a España, pero dejará a su familia instalada en Francia, en un chalet alquilado de antemano en Bandol.

### La fidelidad histórica de Gordón Ordás

Gordón Ordás suscribe en «El Diluvio» del 23 de los corrientes, un artículo en el que trata de demostrar que las intelectualidades españolas que han podido hacerlo

no se han evadido de la zona roja. No es cosa de polemizar con Gordón. El cual por su parte ha elegido ya contraopinante; su artículo se titula «Réplica al Doctor Marañón». Pero no queremos dejar de dar un botón de muestra acerca de lo que es la exactitud histórica del famoso ingeniero pecuario. Copiamos:

«También es falsa su afirmación de que no sabe que haya salido de la zona rebelde ningún intelectual, pues usted no puede ignorar que, por ejemplo, está en París escritor tan prominente como don Pío Baroja, quien pudo escapar vivo de Pamplona casi milagrosamente, aunque el señor Aznar, con su desparpajo característico, le suponga salido de la España leal.»

En efecto, Pío Baroja, el ilustre autor de «Tragedias grotescas» se halla, sin que haya recibido más que muestras de consideración y respeto, en su finca de la Vera del Bidasoa, en territorio nacional... Y además colabora en la prensa española.

Así es la verdad roja.

**Pérdida** de una cartera, conteniendo documentos y 380 pesetas, extraviadas ayer en Toledo. Se ruega a quien lo haya encontrado, la entregue en ANUNCIATA, Juan Labrador, 6, donde se gratificará.

## Canarias levantará un grandioso monumento a España y al Caudillo en la cumbre del Teide

Tenerife, 2.—A 3.700 metros sobre el nivel del mar, en la cumbre del Teide, Canarias levantará un grandioso monumento a nuestro Caudillo y a España. Una puerta de bronce, precedida de una gran escalinata, dará acceso a una sala construída en la montaña. La sala estará decorada con pinturas murales y con otras doradas y se grabarán los nombres de los caídos.

## García y Compañía

Almacenes de Hierro y Aceros  
Despacho y Escritorio: Antonio Díaz, 17 y 19.—Teléfono 27.267  
Almacenes de Ferretería  
San Isidro, 3.—Teléfono 25.007  
Despacho al por menor  
Plaza del Pan, 4  
**EVILLA**

**BUCADILLOS DIAZ**  
LOS MAS EXQUISITOS  
TOLEDO

## «BAZAR ESPAÑOL»

Ferretería, Baterías de cocina  
Pinturas  
JOSE GARCIA DIAZ  
San Francisco, 5.—Telf. 2410  
**CADIZ**

GRAN HOTEL CONTINENTAL  
Modesto Ponce López  
CALEFACCION CENTRAL  
EL MAS CENTRICO  
Duque de Tetuán, 23 :-: Telf. 1704  
**CADIZ**

EXTRANJERO

## La Prensa japonesa comenta el reconocimiento del Gobierno Franco por el Japón

### En las conferencias de Londres los ministros ingleses afirmaron reiteradamente su deseo de una reconciliación con Alemania

Londres, 2.—Comentando los principales diarios de Londres de anoche los posibles resultados de las conversaciones franco-británicas, afirman «que se cumplieron las esperanzas que habían sido puestas en la negociación». El «Times» escribe que también se habló de la cuestión del rearme, y según parece, los delegados ingleses manifestaron reiteradamente un deseo de procurar la reconciliación con Alemania, poniendo en práctica un plan para la efectiva limitación de los armamentos.—(D. N. B.)

### Una partida que desaparece

Huelva, 2.—Habiéndose dado una batida por los montes Sanjaú, la Guardia civil capturó al fin a un individuo llamado Juan Arjona, de apodo «el Inglés», un tal Juan Rivera, y otro apodado el «Burro». Eran bandoleros vulgares, que haciéndose pasar por marxistas huían hacia la vida de saqueadores de camino.

### Las nuevas construcciones navales que enriquecerán la Marina Mercante italiana

Roma, 2.—El programa para el desarrollo de la Marina Mercante, se ha calculado para el aumento de 1.000.000 de toneladas de nueva construcción.

Comprenderá el programa la construcción, durante un primer período, de 44 buques con un desplazamiento bruto de 250.000 toneladas. De estos buques nueve pertenecerán a la Sociedad «Italia», por 86.000 toneladas; 13 para el «Lloyd Triestino», por 82.000 toneladas; 17 para la «Tirrenia», por 43.000 toneladas; cinco para la «Adriática», por 39.000 toneladas. Además serán transformados los dos mayores transatlánticos el «Roma» y «Agustus».

El coste total se halla calculado en 1.500 millones de liras.

Es digno de hacer constar que en el nuevo tonelaje los buques de carga de línea serán 17, con un tonelaje en total de 144.000.—(Lsi).

Tokio, 2.—Como consecuencia del reconocimiento del Japón a la España Nacional del Generalísimo Franco, en la Prensa se ha hecho historia de los tratados de comercio existentes entre los dos países y la amistad existente entre los dos países desde 1911, y el ministro del Extranjero, señor Hirota, ha entregado una nota en la que afirma que se siente satisfecho tanto él como su país, de haber reconocido a la España Nacional y de tener al señor Castillo como representante de la España Nacional.—(Faro).

### Gran número de felicitaciones niponas al Generalísimo

Tokio, 2.—La Prensa nipona, con motivo del reconocimiento del Gobierno nacional español por parte del Japón, ha enviado al Generalísimo gran número de felicitaciones.

Entre los telegramas enviados figuran el de «Asai Tokio», el periódico de más circulación y de mayor tirada en el Japón.—(Faro).

### Respuesta de Mussolini a unas medidas belicas inglesas

Londres, 2.—Bajo el título «Mussolini se prepara a realizar una gran gesta en el Mediterráneo», el «Evenings News» escribe:

«Mussolini prepara una nueva demostración de la posición italiana como gran potencia mediterránea. Dentro de algunas semanas partirá hacia las Islas Italianas del Dodecaneso, al Este del Mediterráneo, a fin de inaugurar una

nueva base naval militar en Rodas.

Esta es la respuesta italiana al plan británico de una ampliación de las defensas de las islas de Chipre.

Se espera que Mussolini aprovechará la ocasión para explicar claramente que la amistad anglo italiana no puede ser edificada sino sobre la base de realidades en el Mediterráneo.»

## Parece que van a comenzar las conversaciones entre Francia e Italia

París, 2.—En los círculos bien informados franceses, se afirma que muy pronto, se cree probable, empezarán las conversaciones entre Francia e Italia, y que después este primer país invitará a Londres a participar también en las mismas. (Faro.)

### El embajador francés en Sofía entrega sus cartas credenciales

Sofía, 2.—Esta mañana el ministro plenipotenciario francés, René Ristelhueber, ha presentado sus cartas credenciales. (Faro.)

### El resultado negativo de la reunión de Londres

París, 2.—Varios periódicos han comprobado los resultados inútiles y negativos de la reunión de Londres, a pesar de las declaraciones hechas por el primer ministro inglés, Chamberlain.

«L'Echo de Paris» y «L'Action Française», dicen que si no se ha obtenido ningún resultado es por divergencias políticas existentes entre los dos países, que mientras Francia sigue aliada con sus amigos los Soviets, Inglaterra piensa encontrar algo que una a las cuatro grandes potencias europeas. (Faro.)

### En Francia se temen manifestaciones nacionalistas

París, 2.—Se ha reforzado la vigilancia por la guardia móvil en los alrededores de los Minis-

terios y Jefaturas de Policía, así como en todos los edificios públicos, porque se temen manifestaciones nacionalistas para obtener la liberación del general Duseigneur y Pozzo di Borgo. Las autoridades anuncian que, como consecuencia del desciframiento del código secreto de los pretendidos conjurados, se va a proceder a otras detenciones sensacionales.

### Café y Restaurant Pedraza

Prado, 11.—Talavera de la Reina

### Gestiones diplomáticas entre el Japón e Inglaterra

Tokio, 2.—Las relaciones entre el Japón e Inglaterra, han entrado en una fase de tensión sumamente grave. Las autoridades japonesas han presentado quejas cerca de las autoridades británicas, por la presencia de algunos barcos ingleses en aguas chinas, pidiendo su inmediata retirada. Las autoridades militares japonesas, han realizado gestiones igualmente por la vía diplomática en este sentido, a fin de que dicha retirada se efectúe en el más breve plazo, ya que se supone que dichos barcos tienen el carácter de protección de los intereses chinos en esta guerra.

Lea usted EL ALCAZAR

### ¡Que le amarren!

Londres, 2.—Interrogado por el corresponsal de un periódico inglés Mlaja, declaró textualmente: «En tanto que yo respire, el enemigo no tendrá tregua.»

## Un diputado de la oposición hace una pregunta al Gobierno sobre la situación de la Embajada británica en España

Londres, 2.—En la sesión celebrada hoy en la Cámara de los Comunes, un diputado de la oposición preguntó al Gobierno si se había pensado en regular la situación de la Embajada británica en España, a fin de obligar al embajador inglés, que como se sabe resiste hace tiempo en Hendaya aunque desempeñe su cargo en Barcelona. Como se sabe—añadió dicho diputado—, nuestro embajador vive en Hendaya, en la frontera franco-española, en lugar de estar en su puesto.

Lord Cranford, en nombre del Gobierno, declaró que no se modificaría nada en este sentido.

Lord Cranford declaró que Inglaterra tenía un encargado de Negocios en España y un agente diplomático comercial cerca de Franco. El embajador de Inglaterra está encargado de controlar la labor de ambos funcionarios.

Declaró finalmente que Inglaterra no tenía agregado de Marina en Barcelona y que esta situación no habrá de ser modificada por el Gobierno británico.

### A tiros con el hambre

20 muertos y 100 heridos en Madrid

Madrid, 2.—Ayer, la población hambrienta de Madrid organizó una manifestación para protestar contra la falta de víveres.

Los milicianos de la brigada internacional disolvieron la manifestación haciendo uso de sus armas automáticas.

Resultado: 20 personas muertas y más de 100 heridas. Así, por lo visto, quieren acabar en Madrid con el hambre: matando a los hambrientos. ¡Cosa más fácil...

### Contra los abogados separatistas

Bilbao, 2.—El Colegio de abogados de esta capital ha acordado expulsar cuantos profesionales colaboraron en la revolución rojo-separatista. Entre los expulsados figuran Aguirre, Aldasoro Leizola y el presidente del Tribunal popular, Espinosa.

## NOTA INTERNACIONAL

Toda la política europea gira alrededor de una misma y común aspiración: la de asegurar en Europa días de una paz duradera e inquebrantable.

A este fin, todo son viajes de ministros de una nación a otra, conferencias entre los jefes de los diversos Estados y visitas más o menos públicas; pero que llevan esta marcada intención. Las naciones se han cansado ya de amenzarse y después de una larga contienda diplomática, han terminado por darse el abrazo de paz de verdaderos amigos.

Casi todas las naciones han reconocido a la España de Franco, al Imperio italiano, y hasta cierto punto, los derechos que asisten a Alemania para pedir la reivindicación de sus colonias; es decir, que han sido allanados todos los obstáculos que las separaba.

Sólo alguna nación que otra, que es esclava de un poder extranjero se empeña en no seguir esta corriente de buena inteligencia y de sincera amistad, todavía no ha gustado los amargos frutos del desencanto de su política, y se obstina desgraciadamente en probarlos antes de deponer la actitud odiosa que la han hecho adoptar, sin pensar siquiera, que lo que hoy puede hacer, no podrá conseguirlo, aun con mayor esfuerzo en el día de mañana.

## Fábrica Nacional CONCURSO

Se anuncia este concurso para la venta de la aceituna de los terrenos de esta Fábrica, denominados «La Olivilla».

Los solicitantes harán sus ofertas dentro de los cuatro días siguientes a la publicación de este anuncio, el que será por cuenta del comprador.

El Jefe del Detall

¡Navarra laureada! Como pomada olorosa puesta en la cabeza, que se va difundiendo por todo el cuerpo, así ha sido recibida en toda España la consagración con que Navarra ha sido ungida. Todas las provincias se han sentido orgullosas, más que con la honra, con la grandeza moral, que rebasa toda medida de esa su hermana, recortada y modesta, desdenada y heroica. «Te miramos con envidia, dice un escritor, pero envidia de buenos hermanos, que no desune, que nos hace descubrirnos con respeto ante vosotros».

Su espíritu tradicional, su obra de todos los días, año tras año y aun siglo tras siglo, es el ambiente en que se ha templado el acero de su entraña indomable; porque sería hacerle poco favor creer que lo que en ella se ha coronado es la obra de última hora, cuando la verdad es que ésta no tiene explicación posible con menos que haciéndola nutrirse de la savia de su historia, de su vivir de cada día, que, lejos de debilitarse probó su temple y se endureció más que nunca en la batalla certerae tenaz y continuada a que el liberalismo le sometió durante todo el siglo pasado, y que fue la última prueba de ese temple de mi alma, antes de salir al campo de la actual contienda.

El panorama de lo que ocurría más allá de sus fronteras le hacía pegarse más íntimamente a su tradición, la tradición española, con su espíritu católico, que en definitiva es el que ha de vigorizarla a toda ella. ¡Y cuidado que necesito ser heroica para no desfallecer! De muchos de aquellos mismos a quienes prefería salvar ante todo, es de donde le venían los más amargos desdenes. Entre tanto, en discursos, conferencias, periódicos, revistas, hasta religiosas, se andaba buscando ocasiones inverosímiles, una palabra, una sombra de profesión católica para otorgar el dictado de católicas a instituciones que mostraban menos interés por serlo que por alcañar el título, como malos estudiantes, y que se envolvían muy bien en él para hacerse invulnerables, pero sin poner el menor esfuerzo. ¡No hombre, no! El ser católico no pende de un artículo de periódico, ni de una atribución benévola. No hay más que ponerse en marcha por las sendas de la Iglesia, sin salir de ella, y ya está hecho; y entre tanto, no hemos hecho nada más que engañarnos y fomentar la rebeldía de los que ni quieren serlo ni dejar de que se lo llamen. ¡Navarra, la grande, la laureada!... ¿Por qué habrás sido ella tan úni EL ALCAZAR ca?....

LA VIDA EN TOLEDO

Sección Religiosa

SANTORAL

Día 3

San Francisco Javier, San Agrícola San Lucio, San Claudio y Santa Lucía.

La misa es en honor de San Francisco Javier. Rito doble mayor. Ornamentos blancos. Misa propia. Oración 2.ª de la feria. Prefacio común.

NUESTRO SANTO

¿Quién no conoce la historia de San Francisco Javier?

Corazón navarro, ardiente, impaciente por la gloria de Dios. Arco siempre en tensión, sin desmayos, que hizo arder en la fe de Cristo al nipón.

Espíritu ignaciano, domado por los mimos del Padre, que dirigió todo el torrente de su vigor, de sus ensueños, de conquista hacia el Reino de Dios.

Misionero infatigable, cuyas últimas palabras de conquista.

Dramaturgo divino, a cuyo con juro los muertos resucitaban. Eso era «nuestro santo».

CULTOS

Parroquias de San Justo y Pástor

Con gran solemnidad viene celebrándose en esta Parroquia la novena a la Inmaculada Concepción de María.

Por la mañana, a las ocho, todos los días misa de Comunión, y por la tarde a las cinco y media se rezará el Santo Rosario, lectura de la novena, oración y salve popular. Esperamos fundadamente gran concurrencia de fieles a estos cultos especialmente para alcanzar de la Inmaculada atienda las necesidades de este pueblo que siempre le manifestó especial devoción.

Iglesia de San Ildefonso

Hoy tercer día de la novena a la Inmaculada Concepción de María. Por la mañana, a las ocho, misa de Comunión con acompañamiento de órgano; por la tarde, a las cinco y media, Exposición, Santo Rosario, Sermón, Ejercicios, Bendición con el Santísimo y Salve cantada.

El R. P. Lamamié de Clairac, que tiene a su cargo los sermones del novenario, hace que el público oiga con interés sus admirables piezas oratorias, que ponen de relieve su afamado verbo.

Anoche continuaron en el Salón de Concilios las conferencias de la campaña anti-gas

El teniente don Federico García disertó sobre «La agresión; incendiarios y fumígenos»

Necesidad de que la población civil esté preparada :::

Continuaron anoche en el Salón de Concilios las conferencias de la campaña anti gas organizada por la Jefatura local de Falange Tradicionalista. Presidió el comandante te señor Ruiz, y asistieron, entre otras personalidades, el secretario del Gobierno civil, señor Afán de Ribera; el comandante jefe del servicio de guerra química, señor Píñilla; el jefe local de Falange, señor Marina, y el delegado provincial del Estado para Prensa y Propaganda, señor Rodríguez Bolonio.

La conferencia de anoche tuvo por tema «La agresión; incendiarios y fumígenos», y fué desarrollado por el teniente don Federico García Hernández por ausencia del conferenciante anunciado.

En un breve preámbulo, expone la importancia que en la guerra moderna tiene la organización de la retaguardia (industrias de armamentos, transportes, víveres, etc., base de la lucha,) y dice que de esto se infiere la necesidad ineludible de preparar a la población civil ante la contingencia de la guerra química.

Emisión de gases por medio de cilindros

Explica los diversos procedimientos de emisión de gases, comenzando por el de cilindros. Estas son botellas análogas a las de oxígeno empleado en la soldadura autógena. Instalados en las líneas, y abiertos en el momento conveniente, producen una nube de gas que el viento lleva hasta las posiciones enemigas.

El procedimiento tiene ciertos inconvenientes. Exige gran cantidad de hombres y material, pues una sola botella de 80 kilogramos contiene únicamente 35 kilogramos de agresivo. En la guerra europea, los ingleses efectuaron una emisión sobre un frente de 10 kilómetros, y emplearon 20.000 cilindros con un peso total de 1.000 toneladas. Para ello tuvieron que movilizar diez regimientos.

Este tipo de agresión no puede preocupar a la población civil, pues ninguna de nuestras poblaciones está acordonada por trincheras enemigas a corta distancia, que son

EL ALCAZAR Diario del frente

las condiciones necesarias para el empleo de tal procedimiento.

Sistema de proyectores

Los proyectores son tubos que lanzan en proyectiles agresivos químicos a las líneas enemigas. No alcanzan más de 1.600 metros, y por eso este sistema tampoco es inquietante para las poblaciones civiles. Se conoce este tipo de agresión por un zumbido especial del proyectil, que va dando vueltas por el aire. Tal procedimiento no requiere de terminados factores meteorológicos, y esto le aventaja al anterior.

La artillería de agresión química

Para la agresión a mayor distancia y ataques a objetivos de la retaguardia se empleó ya en el frente de Verdún, en 1916, la artillería con proyectiles cargados de fosgeno. Este sistema alcanzó su auge al aparecer la iberita, el agresivo más eficaz y más trágico, que en la artillería y la aviación tiene sus mejores colaboradores. Por semejante

diaria para producir mayores estragos y lograr superior eficacia.

Los incendiarios son cuerpos que espontáneamente se inflaman o que por un agente son capaces de inflamarse, produciendo incendios. Pueden ser líquidos y sólidos.

Examina los líquidos. Un tipo de ellos son las botellas incendiarias, las que contienen sustancias que, al romperse la botella, se combinan, inflamándose. Otro tipo son los lanzallamas, mediante los cuales se arroja un líquido a gran presión por una especie de manga, provocándose su combustión, bien con bengala, o por una chispa de bujía análoga a la de los automóviles.

Los incendiarios sólidos, en bombas de fósforo o de termitas, son los más comúnmente empleados en una agresión.

En bombas incendiarias hay dos tipos: uno pequeño, con bombas de 15 kilogramos, y otro pesado, con bombas de 12 a 17 kilogramos, empleadas en aviación.

Los incendiarios pueden ser empleados con frecuencia en las agresiones aeroquímicas; pero requieren

La conferencia de hoy

Se celebrará a las SIETE DE LA NOCHE en el SALON DE CONCILIOS del Palacio Arzobispal, y estará a cargo del

teniente D. Germán Escribano Ortega,

quien disertará acerca del tema

«Protección Individual e historia de la máscara»

procedimiento fueron lanzados en cuatro noches sobre Armentières 200.000 proyectiles cargados de iberita.

En cuanto al tipo de tiro, hay el de sorpresa, apropiado para causar un gran número de bajas rápidamente, pero no interesa realizarlo sobre la población civil, y el tiro de infección, con agresivos de carácter persistente, de especial modo la iberita, que es el que conviene para batir núcleos de retaguardia: fábricas, centros industriales, vías fundamentales de comunicación, etcétera.

La agresión aeroquímica

Al avanzar la guerra europea, se estudió la posibilidad de aplicar la aviación para la agresión química. Al efecto los americanos consiguieron del profesor Lewis un nuevo agresivo, con el cual, lanzado desde aviones, pensaron aniquilar a la población de Berlín. Es la lewista, o «rocío de la muerte, impregnado de geráneos» (por el olor del agresivo).

La aviación, por su gran radio de acción y su rendimiento, sustituye con ventaja a todos los sistemas conocidos de agresión química, y es la que emplearía más fácilmente el enemigo en caso de ataque.

El tamaño de los proyectiles usados en aviación varía según el agresivo que haya de aplicarse, y así como los de iberita han de ser pequeños (de 10 a 12 kilogramos), los que contienen gases fugaces deben ser grandes: de 200 kilogramos.

Los agresivos incendiarios

La agresión aeroquímica, de gran porvenir, especialmente para emplearla sobre la retaguardia, va acompañada por la agresión incen-

ESPECTACULOS

CINE MODERNO.—Hoy a las 4 y 6 30.

UN INTERESANTE PROGRAMA «RADIO»

CINE IMPERIO.—Hoy a las 4 y 6,30,

Amantes fugitivos

por Robert Montgomery (en español)

Los fumígenos

Los auxiliares de la agresión en unos casos, y medios defensivos en otros, son los fumígenos: nieblas artificiales o humos de ocultación. Se emplean para el «camouflage» de objetivos; también para proteger ataques propios. En la guerra europea se hacían emisiones de gas, enmascaradas con nubes de humo, mediante las cuales el agresivo no era visto por aquellos contra quienes se lanzaba.

El «camouflage» es de tal interés que los franceses, sobrecogidos por el temor de un bombardeo aéreo alemán que arrasase París, intentaron al final de la guerra, y comenzaron a ponerlo en práctica, la construcción de un nuevo París, en otro recodo del Sena, un París de pacotilla, pero que sirviese para despistar a la aviación enemiga.

Si aquí formásemos una nube que cubriese todo Toledo, y otras varias análogas en las inmediaciones, la aviación roja vacilaría en un intento de agresión, pues no sólo no sabría donde tirar, sino que además aun acertando, no podrían tener puntos de referencia para el bombardeo de determinados objetivos.

Como los gases y vapores no son suficientes para la ocultación, puesto que son transparentes, hay que recurrir a algo más opaco, que son las suspensiones. Cuando son líquidas, muy ténues y capaces de envolvernos, se trata de una niebla artificial; sin son sólidas, de un humo de ocultación.

¿Nuevos agresivos?

Por último, se pregunta el conferenciante: ¿qué nuevos agresivos nos prepara la ciencia? Se habla con insistencia de la guerra bacteriológica y de la paralización de los motores de explosión por medio de anhídridos de los ácidos del cloro.

Pidamos a Dios que esto no llegue; pero, si llegara, preparémonos para la defensa, sin perder la fe en nuestra España y en el esfuerzo de todos los españoles, que ha de hacer la grandeza de la Patria.

El teniente don Federico García terminó su conferencia, con varias proyecciones de la guerra europea.

Solemne funeral por los requebrados muertos del Tercio del Alcázar

Hoy a las once, en la iglesia de PP, Carmelitas celebrará el Tercio del Alcázar un solemne funeral en sufragio de los boinas rojas muertos en estos días hace un año en las operaciones llevadas a cabo en la Casa de Campo, en donde el glorioso Tercio recibió su bautismo de sangre y mereció se le señalara para la concesión de la Medalla Militar.

Por la premura del tiempo ha sido imposible invitar particularmente a las familias de estos héroes de Dios y España. Sirvan, pues, estas líneas de invitación, lo mismo para los familiares que para todos aquellos que deseen asistir a tan piadoso y patriótico acto.

Toledo entero debe estar presente en este homenaje a los voluntarios de la primera organización militar después de la liberación de la ciudad; fueron los primeros en alistarse y los primeros en derramar su sangre por Dios y España en el cerco de Madrid. De nuestra destrozada capital salieron a continuar —como los héroes del Alcázar— poniendo alto el nombre de su patria chica, y consigieron para su Tercio ser mencionados entusiastamente por sus mandos.

Son estos muchos motivos para que se nos vaya a los toledanos de la memoria las acciones de estos intrépidos soldados de la Tradición y esperamos se vea hoy el templo de los PP, Carmelitas completamente lleno de público.

Mutua de Seguros Agrícolas M. A. P. F. R. E.

Es la Mutua para AGRICULTORES

SEGUROS DE ACCIDENTES DE TRABAJO Y DE INCENDIOS, DE ROBO, SEGURO INDIVIDUAL

Delegación Provincial: COMERCIO, núm. 70 :: :: TOLEDO

La Unión y El Fénix Español

Compañía Nacional de Seguros

Fundada en 1864

Domicilio social y Dirección general en Valladolid, Calle General Mola, núm. 1



SEGUROS: De Incendios-Cosechas-Vida-Transportes-Accidentes y otros Ramos

SUBDIRECCION en Plaza de San Justo, 13 TOLEDO

Información general

Se van a desecar las marismas de Santoña

Las obras comenzarán el próximo lunes

Se termina la limpieza de huídos en las montañas asturianas

Varios cabecillas han sido muertos por nuestras patrullas

Más complicados suizos en el envío de voluntarios a España roja

Basilea, 2.—Ha sido detenido el Consejero comunista del Municipio de Basilea señor Nyfreneger por crear complicación en el asunto del envío de voluntarios a la España roja. Asunto que actualmente ventilan los tribunales militares de Suiza. La policía ha afectuado un registro en la casa del citado Consejero. Así como en otras de correderos suyos.

Oviedo, 2.—La limpieza de partidas de huídos en las montañas asturianas ha tenido término, habiendo sido muerto por nuestras tropas de policía, el tristemente cabecilla. Silvino Morán, que se había refugiado en las montañas de Moreda. Igualmente han sido muertos en las montañas de Teverga, otros dos cabecillas rebeldes con cuarenta más, entre los que se encontraban los autores de gran número de los asesinatos cometidos por las hordas rojas en la región asturiana.

Santander, 2. El lunes próximo darán comienzo las obras de detección de marismas en Santoña, antiguo problema de la montaña y que ahora, bajo la alta protección del Caudillo, por la iniciativa y perseverancia del gobernador civil, señor Zancajo y Osorio, va a convertirse en una magnífica realidad por la desecación de estas marismas. Santoña cuenta con una extensa porción de terreno cultivable y los pescadores hallarán tierras suficientes para obtener los frutos necesarios para su subsistencia, cuando el estado del mar les impida salir a las faenas de la pesca y en consecuencia el hambre lleve la amargura a sus hogares. La noticia del comienzo de estas obras ha producido el júbilo que es de suponer en Santoña, especialmente entre la clase pescadora que de aquí en adelante podrá vivir al término las faenas agrícolas con las de la pesca y aun tiempo los intereses locales con la puesta en producción de una gran zona actualmente estéril.

Accidente a la familia del gobernador civil

Ayer, a última hora de la tarde, cuando regresaba de una excursión a la provincia la familia del gobernador civil, señor Crujano, el coche en que viajaba sufrió un accidente entre Escalona y Maqueda, resultando herido de alguna importancia el hijo menor del gobernador, Santos Crujano. La señora de don Silvano y sus hijas sufrieron heridas leves.

Fueron trasladados a Toledo, y Santos Crujano ingresó en el Hospital de Sangre, donde se le practicó una dolorosa cura.

Lamentamos mucho el accidente, y deseamos la pronta mejoría y total restablecimiento del hijo menor del gobernador.

Fábrica Nacional CONCURSO

Se anuncia este concurso, para la venta de la aceituna de los terrenos de esta Fábrica, denominados «La Olivilla».

Los solicitantes harán sus ofertas dentro de los cuatro días siguientes a la publicación de este anuncio, el que será por cuenta del comprador.

El Jefe del Detail

Por esta vez no ha pasado nada

(Crónica de Carlos García Marín). La mina estalló cuando acabábamos de comer. Trepidaron todos los muros martirizados por la metralla enemiga y la tierra retumbó con una voz potente de catolicismo. Todo vibró en el sector, menos los nervios de la guarnición.

—Una mina—dijo con sencillez el capitán, y dirigióse hacia los moros, que, sentados y sonrientes estaban, mientras las fuerzas de reserva quedaron forzadas en una expectativa trágica de sacrificio.

Fuera, las máquinas automáticas crepitaban con un ritmo apresurado y fuerte. Pero había un latir varonil en todo aquel silencio ruboroso de pocas palabras y de efectos enérgicos. El sector parecía más fuerte, más español que nunca.

No se podría entrar, era inútil. Se tenía la sensación clara de que a la explosión perecieran pulverizadas las defensas. Aquellos hombres, juntados sobre los escombros, mantenían para la Patria la enseña del honor.

El jefe del sector movía su figura

gigantesca entre la guarnición y en volvía en una mirada animada, enérgica a la sección en dura línea tensa de espera y de audacia. Los moros cargaban los fusiles y las granadas corrian círculos bajos de polí cromía.

La voz del capitán "hacia las trincheras", carecía de emoción. Tenía el mismo tono de hace una hora, de todos los días. En la línea parecía que no pasaba nada, que se trataba simplemente de transcribir cualquier orden cuartelera, ajena al momento apresurado de un peligro inminente. "¿Dónde ha sido?", se le oyó preguntar. Se marchó hacia la avanzada dilla capotando sobre el barrizal.

En las trincheras había una vida tan serena, que casi nos ponía fríos los nervios contra nosotros mismo contra nuestros nervios más excitados y contra nuestro corazón más exaltado. Todo estaba igual que un hora antes, sólo las ametralladoras estaban descubiertas, y que pasada la hora de silencio, esto les daba un aspecto de insecto infernal; las granadas y las botellas de gasolina parecían ir a cobrar nueva vida. Y sufridamente resistieron la silueta trágica de las ametralladoras de los rojos que se ejercitaban con un sonoro martillante y sostenido sobre los camos cubiertos. ¡Pero no pasó nada! Fué como si de nuestro esfuerzo les surgiera una sensación tan fuerte a los rojos, que no había nada que hacer.

Junto a los agrietados muros, derruido todo, naturalmente, por la reciente explosión, se veía a varios oficiales y soldados. Estaban sentados sobre los pedruscos, con las botellas de mano sobre las rodillas. Uno de los oficiales fumaba. Sólo el tiro frenético nos recordaba que aquellos hombres extraños no estaban tomando el fresco. No tenían dió la novedad al capitán, y éste comenzó a transmitir órdenes. Había funcionado todo con un movimiento automático y regular. El sanitario volvía con su caja, con su algodón con sus gomas de contención, sonriendo feliz, porque no había tenido que trabajar. "Por esta vez no ha habido nada", y regresó al puesto.

De pronto, un soldado de Ingieros, barbudo y pequeño, dejó el fusil, y sin dudar, se puso a escalar hacia la cima del montón de escombros. De repente, le llamaron al mismo tiempo en que ya las balas silbaban trágicamente en torno del soldado.

—¿Dónde vas, hombre?  
—Iba a tirarles una granada desde ahí—contestó.

—Está quieto.  
El soldado volvió con un gesto de desilusión. El tiroteo de las máquinas automáticas y de las baterías continuó largo rato. En seguida, todo quedó en profundo silencio.

El capitán volvió al puesto de mando y dió la novedad, sonriente, con las mismas palabras que el sanitario. "Por esta vez no ha habido nada" El jefe sonrió también.

Y terminó el episodio con la frase de los moros: "máida" (la vida "linda" como nada).

Ayuntamiento de Toledo

Relación de cantidades recaudadas en este Excmo. Ayuntamiento para la Suscripción Nacional PRO AGUINALDO DEL SOLDADO Segunda relación

Suma anterior, 679 pesetas; donaciones: Donata Díaz Benítez, 5; don Máximo Ruiz, 10; Asociación de Maestros Católicos de Toledo y su provincia, 50; don Sebastián Martín Aja, 15; don Jesús Echevarría, 500 pesetas.

Total recaudado hasta la fecha, 1.259 pesetas.

Toledo, 30 de noviembre de 1937. Segundo Año Triunfal.

Gobierno Civil

El gobernador civil, señor Crujano, dió cuenta de que la cantidad recaudada durante el mes de octubre en la capital y la provincia, para el «Plato Unico» y «Día sin postre» había ascendido a la suma de 73.904,45 pesetas.

Pérdida

de una cartera conteniendo documentos y 380 pesetas extraviadas ayer en Toledo.

Se ruega a quien lo haya encontrado la entregue en ANUNCIATA Juan Labrador, 6, donde se gratificará.

PISO AMUEBLADO se desea con cuatro o más habitaciones. Dirigirse a M. Andrés CALLE NUNCIO VIEJO, 23, 3.º

Subasta de ganado lanar

El próximo día 6 de los corrientes a las once de la mañana tendrá lugar en las Oficinas del Servicio Provincial de reforma Agraria, calle de Santa Clara núm. 6 de esta capital, la subasta de unas 300 ovejas no aptas para la reproducción, 350 corderos del año pasado y unos 20 carneros capones, cuyo ganado se encuentra en las fincas denominadas Barciencia, San Silvestre, Calderetas y Villarta, de los términos municipales de Barciencia, Maqueda, Villamiel y Escalona respectivamente.



Una atmósfera sofocante

es el peor enemigo de nuestro organismo. Sin embargo el trabajo del maquinista le

obliga a exponerse continuamente a ella, sufriendo el agotamiento y dolores de cabeza inherentes. Menos mal que en estos casos recurrimos con provecho a la



Cafiaspirina

EL REMEDIO SOBREPANO

Delegación Provincial de Trabajo de Toledo

Jornales y destajo para la recogida de aceituna

En la reunión celebrada el día 29 del actual con el ingeniero jefe de la Sección Agronómica funcionario de la Delegación Provincial de Trabajo y la representación de los intereses afectados, en virtud de lo dispuesto por el Excmo. señor presidente de la Comisión de Agricultura y Trabajo Agrícola de la Junta Técnica del Estado, se han adoptado los siguientes acuerdos:

Primero. Se establece en esta provincia y pueblos de la de Madrid a ella agregados los jornales de cinco pesetas diarias para el hombre, tres pesetas para la mujer y chicos, y tres pesetas setenta y cinco para los mocholeros, en la recogida de aceituna en la próxima recolección.

Segundo. El precio a destajo se pagará a razón de nueve céntimos el kilo de aceituna recogida y entregada en perfectas condiciones de limpieza.

Tercero. Será por cuenta del patrono el acarreo y el suministro de mantas, varas, seras y demás útiles necesarios para la recolección.

Cuarto. Se declara con carácter preferente la modalidad de trabajo a destajo.

Por el cumplimiento de los acuerdos anteriores velarán todas las autoridades, quienes darán cuenta inmediata de las infracciones que se observen a la Delegación Provincial de Trabajo, y cuando se trate de cuestiones derivadas de la interpretación y cumplimiento de las obligaciones contractuales, los interesados formularán y remitirán demanda, por duplicado, al presidente del Jurado mixto del Trabajo Rural de Toledo.

Toledo, diciembre 1937.—Segundo Año Triunfal.—El gobernador civil, Silvano Crujano.

Servicio Nacional del Trigo Aviso a los agricultores

Se pone en conocimiento de los tenedores de trigo con cantidades declaradas disponibles para la venta (C1) superiores a 5.000 kilos, que hasta el día 7 de diciembre próximo, pueden ofrecer a las respectivas Jefaturas Comarcales las cantidades que de dicho cereal deseen vender al SERVICIO NACIONAL durante el citado mes.

No necesitan hacer nueva oferta, los que hubiesen enviado con posterioridad al 17 de noviembre y que no hayan sido aceptadas. Los productores con cantidades declaradas disponibles para la venta de menos de 5.000 kilos, pueden llevar directamente el trigo a los almacenes de servicio; como hasta ahora lo vienen haciendo, sin necesidad de oferta previa.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional Sindicalista.—Toledo, 25 de noviembre de 1937.—Segundo Año Triunfal.

El jefe provincial

# DEL ESTILO

Por José MARIA PEMAN

Colaborador Nacional

«La Falange es estilo ante todo» escribió Eugenio Montes. El «estilo nuevo» es frase que no se cae, ahora, de los labios de la juventud. Y esto podía llegar hasta alarmar un poco a quien, con falsa y simplista idea de lo que es el «estilo», creyera que la Falange cifraba sus aportaciones renovadoras en simples exterioridades. Por eso hay que recordar que «estilo»... en definición exacta de Romano Guardini—es «la traducción exterior de una manifestación determinada de vida»; hay que recordar que no hay más estilo—en frase de Cocteau—que aquel que es «pensamiento hecho carne». Estilo que perdura y se impone es porque en su plástica externa alude a un sólido soporte de ideas y principios aportados a la vida.

Tiene, pues, absoluta razón Falange en preocuparse continuamente de la pureza y asepsia de su «estilo». Toda una historia española de despreocupaciones estilísticas le enseña el peligro y escarmiento de ese mal entendido abandono. Desde el siglo XVIII venimos padeciendo una continua derrota de los principios por el estilo. «El Filósofo Rancio» y sus macizos secuaces—Castro, Vélez, Zeballos—fueron vencidos, no por la verdad, sino por el estilo más gracioso de los volterrianos. Al General Primo de Rivera le royeron los pies unos cuantos libelistas de buen estilo. Las tres cuartas partes de la política anticlerical y desamortizadora del siglo pasado está hecha de argumentos visuales y estilísticos contra una clerical rampona que había perdido, no la fe ni la virtud, pero sí la dignidad litúrgica. Y la República vino traída más que por un empuje de ideología, por un impulso de mejor conciencia de estilo, de renovación y modernidad, proveniente de unos cuantos cenáculos intelectuales.

El catálogo de los escarmentados es como veis demasiado expresivo para que la Falange deje de vigilar, con verdadera inquietud, por el rigor y la unanimidad de su buen estilo. Dicho lo cual y borrado todo prejuicio sobre la vaciedad o levedad de esta cuestión del estilo, conviene decir todo lo que el estilo de Falange, tiene que valer en su doble función, de expresión hacia fuera y de educación hacia adentro.

Ha de valer, indudablemente, como signo de anchura en el espacio: es decir de solidaridad internacional. Por momentos en el mundo, se enfrentan más que las «naciones» las «internacionales»: los grandes fragmentos humanos unidos, más noblemente, por una actitud ante la vida, por una afinidad electiva de sus mentes y voluntades. Hay todo un pedazo de mundo que se expresa con un mismo estilo, porque participa de una

misma verdad. El brazo en alto es una señal de comprensión universal.

Ha de valer, luego, como signo de altura en el tiempo. El destino de la Falange al ser una aceptación de solidaridad humana en el espacio, es, en el tiempo, una aceptación de modernidad. El destino nos fecha en el calendario. Nuestra rígida posición de «firmes», no es posición de momias, sino de soldados recién entrados en filas. Falange no es una resurrección, sino un renacimiento.

Un re-nacimiento, entiéndase bien. Tampoco un «nacimiento». Quiero decir tampoco una improvisación robisoniana o un mimetismo de hallazgos ajenos. Porque, en última instancia, el estilo de Falange ha de valer, sobre su significación de universalidad y modernidad, como signo de reencuentro de la España eterna: es decir, de feliz maridaje de esa anchura de mundo y esa actualidad de fecha, con todo el volumen de la mejor tradición de España, coincidente de modo tan absoluto con lo que este mundo y esta fecha anhelan y necesitan. El estilo de Falange al aludir a un magno problema mundial y actual, alude, también, a una solución española. Por eso tienen que acomodarse tan a sus anchas, dentro de ese estilo, todas las cosas fundamentales que venía guardando tan gloriosamente el viejo tradicionalismo español. Porque no las iba a guardar para su mera y estéril fruición narcisista, para su contemplación retrospectiva e histórica. Las guardaba para el mundo, que las iba a necesitar un día: para la vida, para la eficacia.... Es decir, para integrarlas un día en una fuerza actuante y en un estilo vivaz.

Por eso, repito, el estilo de Falange vale también como signo de ese reencuentro de la mejor España. Ante todo ese sentido de absoluto retorno a la seriedad de la vida y la muerte: ese que es base de todos sus empeños de sobriedad, de todas sus imperativas de servicio y disciplina, hasta de todo el patetismo de sus divisas y colores ¿qué es sino un retorno, sin retroceso, a la eterna actitud española?... En la magna obra de Tomás Mann, «La Montaña Mágica», uno de los últimos «premios Nobel» de Alemania, el héroe Hans Castorp, que vive durante meses en un sanatorio se siente asqueado ante la trivialidad mecánica con que son tratadas actualmente la muerte y la vida. Y al reaccionar contra esto, no encuentra término mejor para expresar su protesta, sino añorar el sentido ceremonial, la seriedad y la austera actitud del Rey escarlata: del Felipe II de Schiller. «La devoción española y la pompa humilde, solemne y acompañada—dice—constituyen un género muy digno de humanidad».... Poco después Adolfo Hitler, alarmado también de la ligereza suicida de la época, quiere volver a este sentido serio de las cosas; quiere inscribir su Alemania en este género de humanidad más digna. Pero el antecedente había sido ya indicado por Schiller y por Tomás Mann.

Lo que ocurre es que España es tan fértil y exuberante que tiene mil tradiciones varias, y a veces discordantes, que se superponen y nos confunden. El «estilo» de Fa-

lange vale pues, también, como signo indicativo para saber rastrear, en ese conjunto, la buena y exacta tradición. Su amor a los colores serios y patéticos nos invita a buscar, saltando colorines y lentejuelas, el entronco con la España de las ropillas oscuras. Su empeño de adjetivar poco y desnudar mucho, no invita a buscar, por la espalda de las capillitas de yeso, la España del Escorial y de los rectos sillones difíciles. Su afán de sobriedad de lenguaje, nos lleva a recordar que, una vez podados todos los barroquismos superpuestos (orientales, italianizantes) la última vena del castellano auténtico es la que tiene para la imaginación la apretura del modismo, para la inteligencia la concisión del refrán, para el sentimiento, la levedad del villancico. Tenemos a don Juan Manuel, a Saavedra, a Gracián. Tenemos el precepto de Juan de Valdés; el estilo consiste en que «digáis lo que queréis con las menos palabras que pudierdes, de suerte que no se pueda quitar ninguna sin ofender la seriedad»... No era otra la retórica de JOSÉ ANTONIO.

Y habéis de anotar que toda esa buena España, a la que alude el estilo de Falange, es precisamente la más honda y popular. Las ropas oscuras son las más auténticas y populares, por debajo de toda la superposición colorista, que por mucho tiempo llamamos «popular», y que no es sino importación afrancesada, arcádica y versallesca. El decir lento, sobrio y refranero, es el del pueblo. La parquedad del elogio y la seriedad de la idea, es la actitud campesina y apartada de España. El mueble recto, el ademán, la opinión intrasigente, todo esto florecía en las aldeas de Castilla, antes de florecer, un día memorable, en el teatro de la Comedia de Madrid.... Cuando JOSÉ ANTONIO creaba, pues, el estilo de Falange, al mismo tiempo que aceptaba mucha universalidad y mucha modernidad, adivinaba todo lo más entrañado, auténtico y popular de España.

Tomás Macías Cabañas

Granos - Aceite - Cereales

C/. Obreros, 12.

CHICLANA (CADIZ)

## BUSCANDO UN AEROPLANO

Sofía, 2.—Seis aparatos búlgaros y dos polacos han sido enviados en busca del aeroplano polaco del que no se tienen noticias desde el martes.

El equipo de salvamento ha tenido que interrumpir sus trabajos a causa de las fortísimas tempestades de nieve.

También hacen gestiones sesenta cazadores alpinos y empleados de la administración forestal en las altas montañas del Pirym, cuyo acceso es muy difícil.

Todos los pasajeros del avión se consideran como perdidos, a causa de las tempestades tan violentas de nieves que se suceden hace días en la región del Pirym.

Exclusivo para EL ALCAZAR en esta región

DESDE FUERA

## Comunistas contra socialistas

No deja de acertar Jacques Do riot cuando escribe en la «Liberté» que al investir Giljón, no se propina precisamente el Generalísimo Franco encender la tea de la discordia en el Estado Mayor del marxismo francés. Por donde el éxito militar que supuso el derrumbamiento del frente de Asturias se complica y engrandece con un éxito político de una calidad y un alcance insospechados. La conquista de Asturias constituye la derrota de una facción tristemente célebre: los dinamiteros. Pero ¿quién iba a decir que también traería su carga de dinamita y que la víctima de la explosión habría de ser el «Front populaire»? El partido comunista francés vierte sobre los ministros socialistas la responsabilidad de una derrota que los mentores y jinetes de la segunda República acaso descontaron pero a largo plazo y en circunstancias que hubieran permitido repatriar por el Pirineo catalán a la mayor parte de los efectivos asturianos. Andrés Marty se ha trasladado de Albacete a París para extender la correspondiente acta de acusación y consumar un último y desesperado esfuerzo en favor de la asistencia oficial de Francia a la guerra civil española.

Otro dato es la obstrucción que los militantes comunistas contra Marcel Pivert realizaron en un mitin celebrado el día 27, a fin de impedir que sus palabras llegaran al público. Marcel Pivert pertenece al ala izquierda del partido socialista pero está más cerca de los amigos de Trotsky que de la III Internacional. El asesinato de Andrés Nin y otros trotskistas significados ha ensanchado el foso que ya existía entre ciertos núcleos del marxismo francés y los cuadros de filiación soviética.

Los signos de hostilidad del intervencionismo declarado contra

el intervencionismo farisaico son tan claros y frecuentes que la comisión administrativa del partido socialista ha decidido publicar una declaración, en donde acusa el golpe bajo la fórmula «Basta ya». Fórmula que no es precisamente un poema de camaradería. Los comunistas pretenden que la España roja, bloqueada por la III República no recibe víveres ni medicamentos. Niegan lo hecho los socialistas; y tienen razón.

Sostienen los comunistas que 45.000 refugiados han sido inhumanamente reexpedidos por la frontera de Port Bou. Se trata de una repatriación, contesta la comisión administrativa, optada en pleno acuerdo con las autoridades de Valencia y en condiciones sumamente confortables para los interesados. En fin, los echadizos de Moscú afirman que a los socialistas no les ha preocupado la evacuación de los milicianos de Asturias. Faltan también a la verdad, responde la otra parte, aunque eluda detalles y precisiones. ¡Y tanto! Si los ministros socialistas no han cumplido la promesa hecha a Negrín, bien que hayan protegido, y no poco, a los fugitivos del frente de Asturias, fué de un lado porque la huida sobrevino repentina y desordenadamente, de otro, porque no cabía enviar la escuadra francesa a Giljón y Avilés, sin riesgo de provocar una guerra desencadenada por el Estado expedicionario Social traidora; social fascista llaman los comunistas a la fracción Marcel Pivert, y Le Populaire rechaza en términos severos un lenguaje que no facilita la unidad obrera que reclama la III Internacional. La perspectiva de la unidad obrera en Francia ha sufrido un nuevo retroceso. Gracias a la Infantería española.

SEBASTIÁN ROMERO

Exclusivo para EL ALCAZAR en esta Región

## Cómo se forjó el Imperialismo español

Por E. HERRERA, S. J.

Inglaterra es un gran Imperio. Pero España, durante trescientos años, fué un Imperio más grandioso que el de Inglaterra. Inglaterra tiene la escuadra más poderosa del mundo. En el Museo Naval de Londres ví toda la escuadra inglesa en pequeño, flotando sobre las aguas de un diminuto Océano. Sobre la liliputiense escuadra se leía este sencillo y majestuoso letrero: «En la actual providencia de Dios, la seguridad del Imperio británico depende de nuestra escuadra.»

España en la época de la invencible no podía escribir lo mismo. Al contrario, en su informe Felipe II, uno de los consejeros y con ocasión del desembarco en las costas de la Gran Bretaña, escribía: «Nuestra escuadra, en caso de un conflicto bélico, no es suficiente para defender las posesiones de América. Hay que confiar su defensa a la providencia de Dios.»

Sin embargo, la providencia de Dios se vale en su gobierno de los mismos hombres.

Ahora bien, si el imperialismo español en América, en sus orígenes, fué el imperialismo de las armas, en su consolidación fué el imperialismo de la educación.

La confianza de Felipe II en la lealtad de América española se cifraba en nuestro sistema colonizador. Del sistema seguido por Inglaterra

en el Indostán al sistema seguido en Méjico por España, hay un mundo de diferencia. La Iglesia y las escuelas en sus tres grados, hasta culminar en aquellos dijes pedagógicos que se llamaron colegios mayores, fueron el secreto de nuestra colonización. El alma española, transmitida a través de los centros educativos, populares unos, medios y universitarios otros, fueron también el alma de nuestro imperialismo.

Fué el ejército de la paz—que diría el Generalísimo—el que conquistó el alma indígena, transformándola en alma española. Curas, frailes y seglares, al frente de las múltiples escuelas populares de catecismo, de castellano, profesionales, centros clásicos grecolatinos, colegios formadores de los bachilleres en artes y teólogos, colegios mayores como el de Santa María de Méjico, trasunto del de San Bartolomé de Salamanca y Santa Cruz de Valladolid, para la formación de aquellos gobernantes, padres de los indios y representantes leales de la España Imperial que a manos llenas difundían los tesoros tradicionales de su educación peninsular, transplantada hasta en sus más hondas raíces a las pampas y bosques de América para que brotaran los preciosos frutos de la hispanidad.

## Bazar Médico

S. A. CLAUSOLLES/  
Velázquez, 17 y Rioja, 10  
SEVILLA

ORTOPEDIA  
CIRUGIA  
OPTICA  
ANTISEPTICO

COÑACS OSBORNE JEREZ  
Puerto de Santa María

# Medidas polacas para cortar las infiltraciones comunistas

Varsovia, 2.—Siguiendo la actuación dirigida a cortar las infiltraciones comunistas, ha efectuado la policía polaca numerosos registros, embargando mucho material de propaganda, así como instrucciones cifradas llegadas de Moscú. Asimismo ha procedido a la detención de unos 20 dirigentes del movimiento subversivo, entre los cuales se hallan diversos agentes del Komintern que habían podido pasar la frontera clandestinamente.

La agitación anti semita en los estudiantes de las Escuelas Superiores sigue intensivamente, debido a que los hebreos oponen resistencia, negándose a ocupar los lugares que les han sido designados.

En la Escuela Técnica Superior de Varsovia, ha prohibido el rector la entrada a los estudiantes hebreos hasta tanto no hayan aceptado las órdenes que han sido dictadas por el Consejo Académico.—(USI).

## El Episcopado de los Estados Unidos con la España de Franco

Ciudad del Vaticano, 2.—El Episcopado católico de los Estados Unidos ha dirigido un mensaje a Su Santidad, expresando su sentimiento por las consecuencias de la propaganda comunista en la actual lucha con España.

Termina manifestando su solidaridad con el clero español en estos momentos de prueba.

En las montañas hay nieve, y sobre la nieve hermanos nuestros que necesitan abrigo.

## Para defender el carácter monumental de Venecia, se destinan treinta millones

Venecia, 2.—Se ha dado a conocer el Decreto Ley que reviste especial importancia, y en el cual se toman las oportunas disposiciones para la salvaguardia del carácter lagunar y monumental de Venecia.

Las nuevas disposiciones que significan una prueba del vivo interés que dedica el régimen hacia esta ciudad, afectan al centro de Venecia y a las islas de Giudecca, Murano, Burano y Lide.

Con cargo a los gastos del Estado y con un presupuesto económico de treinta millones, se atenderá a la excavación y arreglo, previa desecación, de todos los canales y arroyuelos, cuyos cauces sean insuficientes por su progresivo ce-

gamiento, así como por la necesidad de profundizarlos para llevar a término los fondos necesarios a fin de dar libre expansión a las mareas; para la ejecución de reforzar los cimientos de todos aquellos edificios, así como muelles contiguos, que sean indispensables para asegurar las referidas socavaciones en los fondos originarios para el arreglo de los puentes en relación con los trabajos antes referidos; para la reparación y arreglo de los edificios monumentales de propiedad del Estado; para todas las demás obras que se conciben indispensables para la ordenación de los edificios, así como por zonas de higiene.—(USI.)

Hay hombres, cuya figura encierra en sí misma, toda la historia, todo el espíritu y todo el ideal de su misma Patria.

Quizá más de uno pudiera hallarse en nuestra España, pero ninguno con los caracteres tan precisos y fijos como los tiene San Francisco Javier.

Nacido en Navarra, como símbolo y vástago de todas las virtudes de la raza, como fruto de las entrañas de una virgen, de quien, más tarde, fué él mismo el salvador de la castidad de sus costumbres; en un castillo sobre roca dura, como el fundamento sólido de su fe en Dios, como sólidos eran los cimientos de la fe en la Patria que levantó Navarra.

Francisco Javier llevaba en su corazón las mismas alas de Imperio que entonces llevaba España; sus anhelos y triunfos... estaba contagiado del mismo mal, de la misma locura de amor y de gloria con que España se había lanzado a la conquista de un Nuevo Mundo para Cristo.

Su sangre bullía con la impaciencia de «un divino impaciente» cuando San Ignacio hizo del torrente de su amor por la gloria, un río con cauce para los campos de la mayor gloria de Dios; llevaba en su alma todo el espíritu, todo el sentir, el alma propia de la misma España.

Y por eso no midió reparos, pasó por alto todos los obstáculos, sin desmayo ni fatiga aun en medio del dolor y del sufrimiento, sin una queja, sin buscar un consuelo, con el mismo espíritu que España

su patria chica en toda su historia, se lanzó a la conquista....

No era oro, no eran colonias, no eran reinos; España, como hito de Castilla, nunca había te-



de su perfeccionamiento, y lo que menos le importaban eran los intereses materiales.

Y ese mismo ideal fué el de Francisco Javier, y de él hizo alas y cruzó los mares, recorrió mil reinos, día y noche anduvo sin cesar, sin cansancio ni fatiga, lejos de la Patria, entre peligros sin cuento.... sólo por seguir el mismo ideal que había tenido su España.

Y cuando llega la hora de la muerte, cuando después de haber predicado la doctrina de Cristo por todo el Japón, llega a las orillas de China y siente la voz del Salvador que le llama para poner en sus sienes la corona de sus triunfos, todavía su corazón ardiente, como español y navarro, siente ánimos para la lucha y hace brotar de sus labios el nuevo deseo de sus conquistas: «¡China... China!...»

Francisco Javier era la personificación de la misma España, como España es la misma representación de Francisco Javier.

Porque España es Navarra, porque su historia es la historia de Javier, porque fué ella la que le prestó su espíritu y le dictó su ideal, y porque España, como Francisco Javier, se ha convertido en Taumaturgo que ha hecho resucitar todos honores, todas las consideraciones, todas las alabanzas y pleitesías que hacía tiempo habían muerto para Ella, y que a nadie, con tanta justicia y razón, se la debían.

A. DE ANCOS MIRANDA

**Casa Díaz**  
La mejor en flambres  
TOLEDO

**EL ARCA DE NOE**  
Tornerías 28  
TOLEDO

## Un descubrimiento sensacional: la verdadera personalidad del nuevo embajador ruso en China

Tallin, 2.—El nombramiento como embajador soviético en China a favor de Luganoc Oreski, persona en absoluto desconocida en los círculos políticos de Moscú, ha dado lugar a una sensacional sorpresa.

Luganoc Oreski es el pseudónimo bajo el cual se oculta Smirnow, una de las más eminentes personalidades militares soviéticas, que había sido comisario político del Ejército rojo.

Smirnow fué nombrado el día 29 de septiembre sustituto de Vorosilof. Desde hace varios días Smirnow se halla ausente de Moscú, habiendo partido para destino desconocido.

Confirma tan sensacional suposición, una noticia indirecta, que incluso en Varsovia ha obtenido el

máximo crédito, el nombramiento oficialmente dado a conocer por Moscú, de Schtschadenko, como sustituto de Vorosilof, lugar que hasta ahora había ocupado Smirnow del que no se habla para nada. Schtschadenko había sido hasta ahora comisario Político del Ejército rojo en Kiew.

El propio pseudónimo de Luganoc Oreski, escogido para ocultar la personalidad de Smirnow confirma la hipótesis. En efecto, Lugansk, es la ciudad natal de Vorosilof. Todo lo cual hace creer que Luganoc Oreski haya salido en apariencia como embajador en China, pero que en realidad debía hallarse provisto de especiales objetivos militares y con plenos poderes del propio Vorosilof.—(USI.)

## Interesante Interviu sobre el movimiento brasileño

Río de Janeiro, 2. En una entrevista concedida por el profesor Rego Monteiro a propósito de la nueva constitución brasileña, ha declarado en el «Diario del Norte», que la misma se funda sobre la gloriosa cultura jurídica italiana, que posee en el campo de las cuestiones sociales el magnífico monumento moderno con la «Carta del Trabajo».

Diversos periódicos hacen observar, a propósito de la adhesión hecha por los viejos partidos políticos en favor del Gobierno, que tales demostraciones de solidaridad no tienen ninguna razón de ser, debido a que, con arreglo a la Constitución se hace indispensable encaminarse hacia un Partido único que se funde por sus extensos propósitos y por su carácter vasto, con la totalidad de la nación.

Los diarios subrayan que el Brasil posee en el momento presente una organización política de tipo autoritario, fundada en los principios de que no admite divisiones internas y cuya fuerza emana de la condición precípua de la humanidad.—(USI.)

**Miguel Martínez de Pinillos**  
Unión Salinera  
(nombre comercial)

CADIZ.—Apartado, núm. 7

Grandes salinas «La Tapa» en El Puerto de Santa María «S. Félix» «S. Miguel» y «Dolores» en el río Arillo, apartaderos en la vía general del ferrocarril; cargadero en el río Guadalete. Sales corrientes trituradas, doble trituradas, molidas, refinadas y de mesa.

A granel y en sacos. Premiadas en varias Exposiciones

EL ALCAZAR

diario del frente

## Murió un sindicalista

Valencia, 2.—El Gobierno civil de Valencia ha recibido a los periodistas y les ha dado cuenta de que regresando de Barcelona con dirección a Valencia, a consecuencia de un accidente del cual se carece de pormenores, ha fallecido Fernando Vela, uno de los más entusiastas del Partido Sindicalista.

## EN CADIZ.....

Coloniales al por mayor  
**Almacenes del Pópulo**  
Alfonso el Sabio, número 15

## EL FRENTE Y NOSOTROS

### MADRINAS DE GUERRA | PETICION DEL COMBATIENTE

Recomendamos con mucho interés a nuestros lectores la siguiente carta que hemos recibido y que copiamos literalmente:

«Director del periódico Elcazar del Toldo, nosotros estar por la guerra de España y no tener mujer; bueno como yo saber cuánto que tu tener un periódico y yo desear a tu que puntar por periódico para mujira de guerra.»

«Bueno yo quiero poner a tu o amigo mio, seguro comon no poner tu rojo y cuando yo marchar por Toledo convidar ye estar amigo mio si poner.»

«Por Dios seguro pronto marchao, coger el trarache di rojo ya terminao el guerra de nuestra querida España.»

Poner Talyel B. Hamed B. Amar—Abselán B. Hamed Tauyague Mohamed B. Hamed Boasater y Hamed B. Abselán. Regulares de Teteguen, numero 1. Primer Tabor, Plana Mayor»

Bueno, ya saber nombres, como no jaserlo, seguro nada amigo mio ¡Arriba Franco!»

José González Jiménez y Francisco Alvarez María, legionarios de la 9.ª bandera, 35 compañía.

Cabo Isaac Robles Prado y soldados Darío Azulay Coin, Pedro Rubio Gómez, Francisco Nuñez Rodríguez, Manuel Hidalgo Juárez, Francisco Díaz Cazo y Moisés Saltán Benhamín, todos del batallón de Cezaadores de Ceuta núm. 7, 2.ª compañía, grupo C.

Cabo Mariano Vicente, una cazadora y una medalla de la Virgen del Mar; soldado Rafael Marco, un reloj y un escapulario del Corazón de Jesús; Arturo Salgado, una medalla de la Virgen del Carmen; Gregorio Antúnez, un libro de la conquista del Perú y unos guantes; todos del primer batallón de Argel, sección de ametralladoras.

Leandro Verdugo Alonso, del regimiento de San Quintín 25, batallón 71, segunda compañía, una enciclopedia del primer grado.

Márcelino Ortiz González, una guitarra; Teófilo Jiménez López, una enciclopedia y Juan Delgado, una medalla de la Virgen de Guadalupe. Pertenecen al batallón de Infantería núm. 161.

Dionisio Longobardo, del primer tercio depósito banda de la Legión, un balón y una geografía descriptiva.

Antonio Vázquez, artillero de la batería antiáerea, elementos de aritmética, geometría, gramática y geografía.

El cabo Francisco Alonso, una máquina fotográfica con carretes; el soldado Juan Hernández Hernández, una enciclopedia; Juan Nieto Esteban, una geografía; Sebastián González Sánchez, una Historia de España; Hipólito Venes, una bandurria y Quintiliano Marfín, novelas. Todos del regimiento de Infantería La Victoria núm. 28, 2.ª compañía, 169 batallón.

## Un interesante comentario de la Prensa alemana sobre el bloqueo nacional en el Mediterráneo

Berlín, 3 (madrugada).—En un comentario sobre la declaración del bloqueo en el Mediterráneo por el Gobierno nacional de España, el «Berliner Boersen Zeitung» hace resaltar que los nacionales tienen absoluto derecho a oponerse al abastecimiento de España roja, siendo necesario que ese bloqueo sea regulado para evitar discusiones sobre la guerra marítima en el Mediterráneo occidental.—(D. N. B.)

### Continúan las detenciones en Madrid

Madrid, 2.—La policía continúa deteniendo a todos los individuos que no se muestran completamente identificados con los rojos. Han sido detenidos entre otros, varios individuos y una mujer a quienes se les han ocupado 14 pistolas, 3 fusiles y 7.254 pesetas.

### Los holandeses se deciden a enviar agentes a España nacional

La Haya, 2.—En la Cámara de los Diputados, el ministro del Extranjero informó que dentro de pocos días serán enviados agentes comerciales cerca del Gobierno nacional español.—(Faro).

Un diputado holandés indica al Gobierno la necesidad de adherirse al eje Roma-Berlín-Tokio

La Haya, 2.—Después del discurso pronunciado por el ministro del Extranjero, un diputado nacional-socialista indicó al Gobierno, que en vez de dirigirse como otros países hacia los acuerdos anglo-franceses, dependientes de Rusia, debía dirigir su mirada hacia el eje Roma-Berlín-Tokio, que es el frente anticomunista.

El diputado dijo después, si Francia no sabe realmente quien es el nuevo emperador de Etiopía.—(Faro.)

«La acción colectiva ha tenido un rotundo fracaso.» Un importante editorial de «Il Popolo d'Italia»

Milán, 2.—Bajo el título «Bruse las», «Il Popolo d'Italia», publica esta mañana un importante editorial, en el cual dice que la acción colectiva, ha tenido en Bruselas uno de sus fracasos más completos.

Seríamos unos hipócritas, si no dijéramos que el acontecimiento ha suscitado en nosotros, que no hemos creído nunca en bromas societarias, gran satisfacción.

Después de hacer la historia diplomática de la conferencia, dice que después de la experiencia italiana, no se atreven a pronunciar la palabra: sanciones.

Añade, que la conferencia envió palabra de aliento a los chinos, pero las palabras no ayudan a los chinos, ni detienen a los japoneses.

El periódico, continúa diciendo, después de indicar que el secretario inglés ha convidado a la nueva asamblea: «Se habrán convocado ya que contra el Japón no hay nada que hacer. Aparte de las potencias que integran el Comité de los nueve, los Estados Unidos, Francia y Gran Bretaña, unidas o separadas no pueden ir contra él.

El Japón está organizado de tal forma, que si se le llegase a aplicar alguna medida de orden económico, la rechazaría contra aquél que se las aplicase.

El Japón saldrá victorioso de esta contienda, y ayudado precisamente con las armas enviadas a favor de los chinos.

No puede esperarse ninguna ayuda de la Rusia soviética a los chinos, porque si así fuera Rusia no podría contener su situación interior.

Si a los chinos les envían las ayudas colectivas, los japoneses obligarán a los chinos a rendirse y ganarán todas las batallas.

«Il Giornale d'Italia», continúa afirmando, que no puede ir contra los movimientos de la historia, y la historia del Japón indican que éste nunca salió vencido y ahora como en las anteriores, saldrá victorioso.—(Faro).

## «Muy pronto brillará en España el sol de nuestro triunfo definitivo.»

La charla dedicada esta madrugada por el general Queipo de Llano a América



Sevilla, (2 madrugada).—El general Queipo de Llano pronunció esta madrugada su charla de los miércoles para América, retransmitida por Radio Club Tenerife.

Interferencias fuertes y cortes continuos dificultaron la recepción hasta el punto de hacerla prácticamente nula. Sin embargo, lo que escuchamos hacemos una breve síntesis. Continuó el general en esta charla haciendo la pintura fiel del periodo turbulento de España bajo el funesto régimen republicano, que alumbró en Abril del 31.

Dijo que también con la República se quiso en los primeros tiempos consagrar la yernocracia. Los yernos y demás parientes de los personajes republicanos sólo buscaban el «enchufe» que les permitiese vivir sin trabajar a expensas del dinero del Estado, y se dió el caso de que en puestos de responsabilidad, en ministerios y direcciones generales y otros centros, fueron colocados antiguos pistoleros y atracadores y gentes de esta laya despreciable.

Habla de la descarada propaganda que se hacía a favor del comunismo, que quería, siguiendo el plan trazado por Moscú, implantar el comunismo, primero en España, después en Portugal, y luego que la hoguera revolucionaria se extendiese a Europa y al mundo entero.

Se realizaban huelgas y atracos, y todo género de desmanes fueron tramados con la complicidad de las autoridades ligadas al infame compromiso de San Sebastián. amasado por las fuerzas ocultas de la masonería en perjuicio de la Patria, la que esas fuerzas quisieron dividir y destruir, preparando así el camino de la revolución comunista.

Se refirió después a la infamante jornada de la quema de los conventos, apenas nacida la República, y afirmó que en Madrid las turbas desmandadas y alentadas por la autoridad que había dejado sus atributos en medio del arroyo, incendiaron todos los conventos e iglesias; prendieron fuego a un convento de la calle del Príncipe, a dos metros de la misma Puerta del Sol, y cuando llegaban los bomberos, las turbas, pistola en mano, los obligaron a hacer de «simples espectadores», sin dejarles intervenir para apagar el fuego.

El entonces ministro de la Gobernación, Miguel Maura, tuvo que ver forzosamente, si no se sintió ciego, las llamas de los conventos más cercanos al Ministerio. Ese ministro, como otras autoridades, era esclavo de la turba revolucionaria y salvaje.

El espíritu de la selva estaba por aquellos aciagos días apoyado en el poder.

Recordó a continuación el general los infinitos vejámenes que hubieron de sufrir muchos jefes y oficiales del Ejército, los cuales, cuando invocaron sus fueros y su autoridad, recibieron como respuesta una nota despectiva del entonces ministro de la Guerra, Azaña, que se reveló como un auténtico monstruo humano.

Cuando avanzaba el periodo republicano, se hizo ya la atmósfera densa e irrespirable para las personas solventes y dignas. Las milicias socialistas y comunistas, uniformadas, desfilaban por las calles de Madrid con gestos de desafío y ambición de procar insolencia.

Por un exaltado patriotismo, el Ejército soportó el régimen de oprobio y de vergüenza en que se debatía España; pero cuando ya llegó para la Patria el momento de máximo peligro, del propio Ejército surgieron voluntades concertadas para provocar un alzamiento nacional que apartase del poder a los hombres que lo habían denigrado y envilecido, y así surgió el glorioso movimiento nacional español, que sólo persigue altos objetivos, y entre ellos, restaurar la Patria en sus bases de orden, normalidad y respeto, y expulsar definitivamente de la Gobernación del Estado a los malvados, a los españoles espúreos que querían apoyarse para medrar personalmente en las masas desmandadas.

En la última parte de la charla, habló el general de la ruta victoriosa de la España nacional, jalonada internacionalmente con valiosos reconocimientos, entre ellos los del Japón y Yugoslavia.

Terminó con estas palabras: «En las trincheras nuestros soldados esperan arma al brazo, impacientes sus corazones. la voz de mando del Caudillo. Muy pronto brillará en España el sol de nuestro triunfo definitivo.»

### LA CHECA RUSA TRASLADADA A ESPAÑA

Salamanca, 2 La lucha entre Rotecky y Stalin, trasladada a la España roja con todo el ensañamiento del sistema puesto en práctica por las checas rusas, da cada día nuevas víctimas.

Ultimamente ha causado en Barcelona una gran sensación la desaparición del joven Laureocis, hijo de un miembro del Comité Ejecutivo de la II Internacional, probablemente asesinado por la Policía soviética, cuyo poder es tal que ante ella se detuvo la información llevada a cabo por la Generalidad a instancia del padre del desaparecido. La Policía catalana hubo, pues, de limitarse a dar excusas al señor Laureocis por la imposibilidad en que se hallaba de seguir actuando.

El servicio policiaco soviético se lleva en el partido del P. S. U. E. en Pi y Margall, 19 A. Antes estuvo en Diagonal 428. Este servicio fué el que realizó el asesinato del joven Laureocis, como asimismo, según se afirma los de Alfredo Nerzet que fué miembro de la Internacional y Marekrein, periodista judío ruso correspondal del «Social Demócrata de Estocolmo».

## La tercera etapa de la expulsión de los marxistas

Salamanca, 2.—Tenemos ante nosotros la tercera etapa, indudablemente la definitiva, que abraza la expulsión del marxismo y su eliminación del tercio de territorio que sujeta y tiraniza.

Continúa la pausa voluntaria que se ha impuesto nuestro Ejército en los frentes. Cuanto mayor la tranquilidad, con mayor fuerza se sentirá el choque de los aceros; pero así como en nuestro campo todo es solemnidad y gallardía, en la zona contraria, tanto en los combatientes, como en la retaguardia, como en la política barcelonesa, el desconcerto y el temor todo lo enturbia. En el frente rojo se pide con alarma mucha más gente, se consideran muy pocos para encarar el nuevo encuentro que se acerca; más fortificaciones, mayor vigilancia en las avanzadas, nuevos envíos de hombres al frente; que los sin trabajo sean movilizados, enérgicas medidas contra el espionaje, disputas entre los partidos del

Frente Popular, etc., etc. Leer los periódicos de estos días y escuchar sus radios es percibir la sensación de que nadie se entiende y que todos los vecinos del patio están ansioso que alguien empiece a correchar la puerta para ponerse todo en salvo.

Apuntemos ahora que la calma que se vive en tierra no es calma en el mar. Hay en la Península española una mancha roja; en cambio el mar que lo rodea está todo azul. Lo cual quiere decir, españoles, que el Cantábrico es totalmente nuestro y el Mediterráneo también. Nuestra escuadra victoriosa lo vigila y también el «mare nostrum», y la flota roja, «tripulaciones de asesinos» se encuentra embotellada en Cartagena y Valencia, y sus quillas son al gas y crustáceos.

Nuestra armada aérea inició en la tarde de ayer una nueva cosecha de triunfos. Siete aviones rojos fueron derribados en dos duros combates aéreos.

Ayer miércoles se recibió en el Foreign Office la respuesta del Gobierno rojo a la nota del Comité de N..

Londres, 2 (madrugada).—Hasta ayer miércoles por la tarde no se recibió en el Foreign Office la respuesta del Gobierno rojo español a la última nota que le dirigió el Comité de No Intervención, relacionada con el problema de la retirada de voluntarios. Se guarda absoluta reserva en los medios factos al Foreign Office, y poraunto, no ha podido traslucirse ninguna impresión en torno a dicha respuesta del Gobierno rojo asentada hoy en Barcelona. (D. N. B.)

Mr. Eden declara en el Parlamento inglés que todos los prisioneros ingleses han sido liberados por el Generalísimo Franco

Londres, 3 (madrugada).—Mister Eden, en la Cámara de los Comunes, declaró que todos los súbditos británicos que estaban prisioneros en la España nacional habían sido libertados por iniciativa personal del Generalísimo Franco. (D. N. B.)

### En memoria de los mártires de Villarreal

Solemnes actos en la parroquia de San Miguel de Vitoria

Vitoria, 2.—Esta mañana a las diez, se celebraron unos solemnes funerales en la parroquia de San Miguel en memoria de los mártires de Villarreal, con motivo del aniversario del glorioso cerco, asistiendo las autoridades. El obispo de la diócesis dirigió la oración fúnebre. Seguidamente las autoridades y numeroso público, ocupando dos trenes especiales se dirigieron al pueblo de Villarreal para descubrir la lápida conmemorativa de la memoria de los héroes de la heroica resistencia de la línea alavesa de Murua-Cestona-Villarreal. Exaltó el recuerdo de los mártires el representante de F. E. T. y de las J. O. N. S. y los gobernadores civil y militar. La ciudad se engalanó colgaduras y el comercio cerró sus puertas sumándose rítmicamente a la manifestación homenaje de sus defensores.

La nuestra nueva victoria es el símbolo de una juventud en pie y de un pueblo en marcha que grita: Aquí está España

Y a nuestras victorias de la guerra militar tenemos que agregar la que obtenemos en la guerra diplomática, que, aunque más suave, no es menos transcendental. Hoy, día primero de diciembre, el Gobierno japonés decidió reconocer oficialmente al Gobierno del general Franco Yugoslavia también se muestra propicia a entablar sus relaciones con la nueva España, y su órgano oficial escribe que el Estado yugoeslavo reconocerá al Gobierno de nuestro Caudillo, porque éste mantiene ya vida regular con Inglaterra y otros numerosos Estados que están en vísperas de reconocerlo.

Y para terminar, nos complacemos en recoger lo que dice el correspondal «Sunday Times» en el último número que acabamos de recibir: «El Gobierno de Franco será el Gobierno de la España del mañana, porque todas las probabilidades están de su lado.»